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专业车险
可出各种车辆保险，代理人保、太平洋、中

华、国任、华泰等多家车辆保险业务，价格优惠，
兼办验车服务。电话（微信）：13832738807

从业者仅5万人，人才缺口高达50万人

首批电竞本科生
毕业后去哪儿了

近日，一段在浙江温州
苍南灵溪举办的婚礼视频火
了。

这场婚礼非比寻常。“主
角”是寻常婚礼的三倍——三
位男主角、三位女主角。

而且，三位男主角还是三
胞胎。同年同月同日生，就连婚
礼也在同一天举行。

人生大事也要一起

近日，29 岁的张仲菁，迎
来了人生的重要时刻——婚
礼。与他同时步入“婚姻殿堂”
的，不仅有身旁的新娘，还有
两位兄弟张孟菁、张季菁。

“我们从小什么事情都
喜欢一起干，所以这一次的
人生大事也要一起干。”张仲
菁说。

婚礼上，接亲、拍照、招待
客人，每一环节都被安排得紧
凑繁忙。张仲菁笑着说道，兄弟
们孩提时代比谁饭吃得更快，
青少年时期比谁学习更用功，
婚礼上在亲朋好友间比谁更有
礼数。“这大概是我们男人间的
较量吧，活到老，比到老啦。”张
仲菁说到这儿，忍不住一阵爆
笑。

娶到她，是荣幸

“我费了九牛二虎之力才
追到她。”张仲菁说起妻子略显
羞涩。张仲菁与妻子虽相识于童
年，但实际上十几年来交集甚
少。“长大之后，无意之间和她相
处，发现‘这个女孩子不错’，就
决定开始追她了。”虽是这短短
几句话，张仲菁言语中的喜悦
却难以掩盖。

从“路人甲”到“贴心男友”，
再到如今的“暖心老公”，张仲菁
在追爱路上坚持不懈。张仲菁告
诉记者，妻子是一个非常温暖的
人，每当自己在创业的路上遇到
困难与瓶颈时，总是默默陪伴在
自己身边，不离不弃。

俗话说不是一家人，不进
一家门，“理解与包容”也是张
氏媳妇的共同特点。也正是因
为新娘们对丈夫们的理解与包
容，才让张氏兄弟拥有了这一
场属于他们共同举办的“独特”
婚礼。“所以啊，我的嫂子与弟
妹也很伟大。”张仲菁说。

张仲菁透露自己与其他两
位兄弟接下来都有要小孩的打
算。 据澎湃新闻

三胞胎兄弟同日办婚礼

近日，浙江杭州一男子文
眉被收费一根88元，总共消费
4664元引发关注。当地市场监
管局27日通报，涉事美容美发
店存在未明码标价的情况，已
责成该店停业整顿并对其立
案调查。

杭州男子郑先生近日向
当地媒体反映，他在一家美容

美发店被店员推荐文眉，他选
择了88元的一档，做完后才被
店员告知：收费按 88 元一根
算，总共 53 根，收费 4664 元。
随后，余杭区市场监管局立即
组织执法人员，对涉事的震轩
美 容 美 发 店 进 行 了 现 场 调
查。

据《新晚报》

一男子文眉竟被收费每根88元

53根花了4664元

“上学就是玩吧？”“这专业
是在网吧上课吗？”……4年前，
中国传媒大学南广学院（现南京
传媒学院）开设艺术与科技（电
子竞技分析方向）专业，吸引了
各方关注，有人曾如此调侃。

如今，20多位年轻人即将成
为该校首批“电竞专业”本科毕
业生。他们是选择“再深造”，还
是涌进电竞大潮？这 4年间，电
竞行业澎湃哪些“新势力”？记者
多方采访，走近这支“游戏正规
军”，聚焦当前“电竞教育”，探究
各地积极“做大做强”电竞产业
的动因。

电竞专业和“玩
游戏”是两回事

南京传媒学院 17 级“电竞
专业”学生何宇恒是个“游戏
迷”，从高一就喜欢英雄联盟。这
4年里，他深刻体会到：“电竞专
业学习和玩游戏基本就是两回
事。”

看课程——计算机编程、统
计软件、美术基础、统筹策划等，
完全没有“娱乐性”，且专业程度
高、综合性强，很考验学生在理
工科甚至美术方面的基本功与
素养。考虑在一个领域深耕下
去，何宇恒报考了武汉纺织大学
广播电视专业研究生，希望在播
音等方面提升专业度，毕业后成
为一名电竞“媒体测评人”。在他
看来，电竞是门交叉性很强的学
科，想在电竞职业生涯中走得更
远，既要在基础学科上“全面开
花”，也要练就“独门本领”。

“电竞人才，未必需要游戏
打得好。”南京传媒学院院长助
理陈欢认为，人们应改变对“电
竞”的刻板印象。电竞是一个正
在走向成熟的“新产业”，其专业
度高、竞争激烈，从业者要靠“硬
本领”说话。比如游戏设计师，除
了需要“懂游戏”外，还要有很强
的逻辑思维甚至数据分析能力。
随着新技术的发展，玩家对“沉
浸感”的要求更高，游戏设计师
还要具备扎实的美术功底、具有
艺术感悟力。

陈欢介绍，早在 2017 年学
校招生时，就按电竞未来职业规
划设置了相关专业——用户体
验分析、电子竞技分析、电子竞
技解说。该校首批“电竞”本科毕
业生中，10%选择读研，其余约
一半找到对口职业，包括游戏设

计、游戏运营、赛事场馆运营等；
但确实还有一部分学生没能处
理好爱好与专业的关系，最终放
弃职业“电竞路”，选择了关联性
不强的其他职业。

举办电竞赛事为
城市“引流”

近年来，电竞行业良好的发
展态势，也让公众对电竞专业的
态度从质疑、好奇转向关注、探
究。

去年电子竞技纳入亚运会
正式竞技项目，奥运会也开始举
办虚拟体验项目，“电竞”迎来新
一轮发展热潮。在电子信息“家
底”厚重的江苏，近年来不仅出
现高校首个电竞本科专业，电竞
企业、项目也遍地开花，甚至打
造了电竞小镇。

在苏州太仓天镜湖电竞小
镇，有不少身穿印有“电竞”“战
队”等字样服装的年轻人在街头
行走。路口展示牌上详细介绍电
竞小镇的布局，电竞学院、主题
酒店等周边配套产业一应俱全。

“我们 2016年入驻小镇，从最初
10 人小团队发展至今已有 150
人，去年公司营业收入达 1.8亿
元。”苏州情久文化传媒有限公
司行政总监刘泽钊感叹于电竞
行业的快速发展，培育具有核心
竞争力的头部电竞战队，承办国
内外顶级电竞赛事，让企业赚得

“盆满钵满”。
近年来，南京、扬州、徐州等

地电竞产业也快速集聚，发展势
头强劲。“地方园区和投资方看
重的，是电竞的‘引流’力。”省电
子竞技运动协会副会长王贤波
点明关键。他举例说，南京江宁
景枫商场承办一大型电竞赛事
前后，近万名年轻“粉丝”涌入，
从酒店客房到餐饮旅游，几乎处
处“爆满”。无疑，大型电竞赛事
带来年轻消费力，更刷亮了城市
名片，带动了经济发展、旅游产
值增加。

疫情期间，电竞可谓异军突
起。南京市雨花台区企业汇智互
娱董事长孙志明表示，去年线下
娱乐、演唱会、运动会等一度冷
寂，线上电竞赛成为不少人甚至
单位团建的“新选择”。“近一年
来，公司每天接到来自全国各地
的电竞活动需求单达到 20场—
200场，吸引了大批流量粉丝。”
孙志明告诉记者，随着电竞业务

壮大，公司急需补上人才缺口，
今年已为 5 名左右电竞本科毕
业生提供岗位，预计明年还将吸
纳专职电竞人才约 300人、兼职
员工至少3000人。

高层次人才缺口
亟待补上

“内容、技术以及人才，将决
定未来电竞行业竞争力。”南京
传媒学院电竞学院副院长王思
行说，今年学校电竞专业还将

“扩招”，就今年就业市场情况来
看，游戏开发、解说主播等方面
缺口最大。

有关数据显示，目前我国电
竞从业者仅 5万人，相关人才缺
口高达50万人。早在2019年4月
人社部等部门发布的 13个新职
业中，“电子竞技员”就赫然在列。

作为标准“电竞人”，傅怡强
有双重职业身份——南京传媒
学院电竞专业课教师，以及电竞
游戏解说。“近 5小时内有直播
工作，手机暂不方便接听。”寒暑
假期间，傅怡强解说“工作单”纷
至沓来，便在朋友圈贴出这样一
条“状态”。他向记者介绍，2018
年以前，电竞行业还处在“野蛮
生长”阶段，未突破小众“圈子”；
之后随着 5G、人工智能等技术
的发展，电竞行业迎来一波发展
浪潮，逐渐发展出一条完整的生
态产业链，并催生出电竞运动
员、教练员、裁判员、职业经理
人，以及电竞主持、主播、赛事策
划等一系列“新职业”。

傅怡强说，以电竞解说为
例，从业者除了要掌握电竞战
术，还要有较强的语言表达能
力，有些国际化赛事甚至需要

“双语解说”。在他看来，电竞行
业正朝着规模化、专业化发展，
高素质电竞人才应在经济学、管
理学、传媒以及计算机等方面均
有所涉猎。

“当前，电竞教育经过一轮
大浪淘沙，也进入更规范、更高
质量发展阶段。”王贤波表示，我
省重视电竞教育体系建设，努力
消除人们对电竞的认识误区，地
方政府将联合高校、产业园区和
企业，积极孵化、扶持优质创作
团队，解决困扰电竞行业已久的

“内容制作团队少、优质内容产
能不足”等问题，进一步提升江
苏电竞运动整体影响力。

据《新华日报》

电竞展上人头攒动电竞展上人头攒动

三胞胎兄弟在一起三胞胎兄弟在一起

婚礼上的三对新人


